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随着全市“两会”开幕时间临近，
经常有读者打电话向本报咨询

“两会”的相关情况，为让百姓了
解更多“两会”内容，让更多会议
信息生动形象地传播，本报特意
成立民间观察团，从专业和非官
方角度解读“两会”信息。

“两会”观察团由齐鲁晚报今
日滨州编辑部发起，主要是针对

“两会”现场出现的一些特有现象
和信息进行专业解读和讨论，在

政府工作报告出来后，本报将组
织观察员就报告传递出的信息和
信号展开“话题讨论”，将更多便
民、惠民等民生信息第一时间详
细解读。

目前，已经由来自教育、医疗、
民政、金融、法律等领域的6名专业
人士加入本报“两会”民间观察团。

“两会”民间观察团本着建设
滨州、发展滨州的目的，将分别对
市民比较关注的教育、医疗、社会
保障等话题进行讨论，同时非常

欢迎市民提供讨论话题和线索，
本报将择优选择组织观察员进行
讨论和提出建议。

在适当时间，本报将组织观
察员与人大代表和政协委员面对
面交流，共同围绕滨州发展、百姓
生活、社会进步等问题进行专题
讨论。

本报“两会”观察团即日起成
立，市民可通过微博、报纸等形式
随时关注“两会”观察讨论。“两
会 ”观 察 新 浪 微 博 ：h t t p : / /

weibo.com/u/2627538237，微博名为
“滨州`两会 '观察”。邮箱：qlwbbz@
126 .com。欢迎广大市民提供讨论
话题线索。

首批观察员简介

王大生，九三学社社员，现任
滨州市卫生局副调研员、滨州市
针灸推拿学会名誉会长。

王世民，滨州市青联委员，现
任滨州市百货大楼有限责任公司

总经理、副董事长。
牟玉霞，滨州市星火义工发

起人，滨州市人民医院门诊护士
长。

苏章田，滨州市儿童福利院
办公室科员。

胡安峰，滨州市老年大学工
作人员。

王延波，中华全国律师协会
会员，现执业于山东志城律师事
务所。

(排名不分先后)

本报成立“两会”民间观察团
首批6名观察员均为来自教育、医疗、民政、金融、法律界的知名人士
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重新闻

市区中小学啥时也能有校车
记者 张凯

近日，网友“魏慧卿2004级2
班”给本报发来邮件反映，学校
因为没有开通校车，孩子在上下
学路上家长非常担心，牵扯家长
大量精力，学校门口“黑校车”和
接送孩子的私家车聚集，不但造
成学校附近交通堵塞，私家车接
送更造成大量资源浪费。

问题 >>

没校车接送学生让家长头疼
和网友“魏慧卿2004

级 2 班”一样为孩子上学
发愁的还有市民胡先生，
因为学校没有开通校车，
胡先生把老父亲从乡下
接到城里，专门负责早晚
接送孩子上学。胡先生和
妻子都在开发区某工厂
上班，7岁的儿子在离家3
公里远的开发区一中上
学，“如果开通校车，不但
节省人力物力，而且也不
用老父亲来回跑了，对双
职工家庭非常方便。”胡
先生也建议学校能尽快
开通校车。

21日中午，黄河八路
北镇中学门前停满接送
学生的私家车。在北镇中
学附近吃饭的李女士调
了三次车头，但还是无法
驶出停车位，“这样的乱
停车，应该整治一下，如
果学校开通校车，就不会
这么堵了。”

据记者了解，目前市
区拥有校车的学校非常
少，相当一部分学生上学
靠父母接送，一部分学生
乘坐“小饭桌”接送的车，
还有一部分则是父母一
起租车接送学生。

明年全市建筑塔吊

将全安装“电子眼”
记者 王丽丽

癌按

建议 >>

校车可走公交运行模式
政协委员游华东先生曾在提

案中建议，市政府应该责成市、区
教育、交通、公安等部门联手加强
校车管理，在市区中小学统一配备
校车。校车运营和管理可以借鉴其
他城市的经验，由政府统一采购，
由教委和公交公司统一管理和运
营，喷绘较醒目和专有的标志，配
备专职司机和管理人员，行驶公交
车道，推进校车公交化。

市民胡先生建议，校车先实现
小学全覆盖，然后再慢慢覆盖中
学，“通校车的初衷是因为孩子太
小来回不安全，如果政府在普及校
车方面有难处，可以先覆盖所有小
学，慢慢普及到中学。”普及校车最

实际的利益就是解放出家长的精
力，这一点特别对于双职工家庭显
得尤为重要。

一年一度的滨州市“两
会”将在 2月底开幕。您最关心
什么 ,您对滨州未来发展有什
么建议和意见?即日起 ,本报面
向市民征集民间建言。市民可
拨打本报热线电话 3 2 1 1 1 2 3 ,
1 8 654399010或者发送邮件至
q lwbbz@126 . com ,加入QQ 群
203891164将您的建议发送给
本报。本报将择优选择具有代
表性的建言带到两会。

格互动方式：

建筑市场塔吊安全监管难度大

目前滨州全市范围
内 塔 式 起 重 机 大 约 有
1500多部，数量不在少
数。滨州市住建局安监站
胡其勇站长介绍，目前，
建筑市场安全监督监管
的一大难点就是塔式起

重机，“量大、面广，事故
一出，就是大的。”

塔式起重机经常出
现的问题是超载，这会
引起塔吊的折壁、断绳
等，带来很大的安全隐
患。胡站长告诉记者，这

就需要一个远程控制系
统，将全市的塔式起重
机纳入监控范围之内，
只要一出现违规操作，
即 使 工 作 人 员 不 在 现
场，系统也能记录下来
并显示。

近日，滨州市建筑市场将首次推出塔式起重机安全监控
系统，部分大型、重点工程现场塔式起重机将被纳入“电脑”
管理，这将从最大程度上减少了建筑市场安全事故的发生。

现场加远程监控，违规操作现象将减少

记者了解到，塔式
起重机安全监控管理平
台是利用互联网技术，
在塔式起重机上安装安
全 报 警 和 显 示 记 录 装
置，通过远程监控管理
平台对塔机运行安全的

工况参数实现远程实时
动态监控，对违规操作
实现实时远程报警，并
能通过自动触发报警手
机短信或电话语音对违
规操作实现实时告知。

而 施 工 现 场 远 程

视频监控系统，即在施
工 现 场 安 装 若 干 视 频
监控摄像机，将施工现
场 实 况 经 互 联 网 远 程
传 输 至 建 设 行 政 主 管
部 门 建 立 的 视 频 监 控
平台上。

分范围分种类安装，最终实现全覆盖

监控系统的安装范
围为全市所有建筑工地
的塔式起重机和施工现
场，共分两年实施。

本 年 安 装 范 围 为
2 0 1 2 年 1 月 1 日以后新
开 工 ，单 体 建 筑 面 积
10000m2(含)以上的，群

体建筑面积在 30000m2

(含 )以上的，并且现场
使用QTZ40以上型号塔
式起重机的在建工程项
目；重点功能区、重点项
目、重点区域 (学校、幼
儿园、居民小区等公共
设施场所 )内的在建施

工项目；拟申报省、市级
安全文明工地的在建工
程项目；各级建设主管
部门确定需要实施重点
监控的在建工程项目。
而从 2013年开始，全市
所有建筑工地将全面实
施。
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